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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
PAN QUEDA EXONERADO TRAS PROMOCIÓN PERSONALIZADA DE ELSA MÉNDEZ 
Por Abelardo Islas 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro quedó libre de culpa en el caso de los anuncios espectaculares en 
que se promovió la imagen de la diputada localidad Elsa Méndez en mayo pasado, declaró su dirigente estatal, 
Agustín Dorantes Lámbarri. En breves declaraciones, el líder panista confirmó que será la Legislatura local la 
institución que deberá imponer la multa correspondiente a Méndez. Cabe recordar que el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la semana pasada sancionar a la diputada local por promoción personalizada 
en el marco del Día de las Madres. Al respecto, Dorantes Lámbarri remarcó que al PAN lo exoneraron de cualquier 
responsabilidad como partido y que será el Congreso quien determine la sanción correspondiente a la diputada 
panista. 
 
https://codiceinformativo.com/2019/09/pan-queda-exonerado-tras-promocion-personalizada-de-elsa-mendez/ 
 
LEGISLATURA SÍ DEBERÁ ATENDER RESOLUCIÓN DEL IEEQ SOBRE ELSA MÉNDEZ: PAN 
Por Nancy Burgos 
La Legislatura local sí deberá atender la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la cual 
señala que la diputada Elsa Méndez incurrió en el delito electoral de promoción personalizada. Luego de que el 
presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero, dijera el fin de semana que el proceso de esta resolución 
podría ser competencia del Partido Acción Nacional (PAN), el dirigente estatal Agustín Dorantes Lámbarri, señaló 
que es y será totalmente competencia de la Legislatura determinar el proceso y las acciones a seguir. “Solicitaron a 
su jefe directo, en este caso al Congreso del estado, a que emita a través de Contraloría la sanción pertinente. Serán 
ellos el órgano competente que tendrá que definir si existe o no existe y hasta qué punto existe”, explicó. Al ser 
cuestionado sobre las acciones para evitar que se presenten situaciones similares con otros funcionarios públicos, 
dijo que seguirán actuando conforme a las normativas electorales, por lo que llamó a que se trabaje por las causas 
que exige la sociedad, que se respete la ley y que cualquier acción que se realice, como representantes populares, 
sea en estricto apego a la ley. “Eso hay que dejarlo muy claro, el partido no tiene ninguna responsabilidad y vamos 
a seguir cuidando que las acciones del partido estén en estricto apego de la ley y apegadas 100 por ciento a 
cualquier normatividad electoral. Además, soy miembro de la comisión electoral y sería completamente 
incongruente que faltáramos a la normatividad que está aprobada por el Congreso”, dijo. Cabe mencionar que 
Contraloría Interna es el órgano que tiene la facultad de evaluar la actuación de los órganos internos de la 
Legislatura, así como recibir quejas o denuncias de orden administrativo para determinar las sanciones 
administrativas competentes, por lo que podría ser la instancia que evalúe el caso de la Legisladora Elsa Méndez. 
Cabe resaltar que de acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva, hasta el día de hoy no se ha recibido la 
notificación oficial del IEEQ. 
 
http://adninformativo.mx/legislatura-debera-atender-resolucion-del-ieeq-elsa-mendez-pan/ 
 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/2019/08/aprueba-ieeq-que-se-sancione-a-elsa-mendez-por-promocion-personalizada/
https://codiceinformativo.com/2019/08/aprueba-ieeq-que-se-sancione-a-elsa-mendez-por-promocion-personalizada/
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SIN DEFINIR PROCEDIMIENTO LEGISLATIVO PARA SANCIONAR A ELSA MÉNDEZ: DORANTES 
Por Katia Lemus 
En caso de que la legisladora no apele y quede firme la resolución, el IEEQ notificará al Poder Legislativo la misma 
para que imponga la sanción que corresponda, como lo establece la Ley Electoral. Aún no se determina el 
procedimiento que habrá de seguir la Contraloría del Congreso de Querétaro para sancionar a la diputada Elsa 
Méndez Álvarez, luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) acreditó que la panista realizó 
la promoción personalizada a través de unos espectaculares con motivo de la celebración del Día de las Madres, 
confirmó Agustín Dorantes Lámbarri, presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos 
Electorales. “No, no conozco, hasta el momento en qué sentido viene la recomendación, pero mi abogado, quien es 
representante del partido en el consejo fue el que me explicó cuáles eran las definiciones de este consejo”. Recordó 
que el IEEQ exoneró al Partido Acción Nacional (PAN) de toda responsabilidad toda vez que no incurrió en ninguna 
falta ni violación en materia electoral. En sesión de consejo, el IEEQ acordó la procedencia de la sanción, mediante 
el expediente IEEQ/POS/002/2019-P, a la panista, quien tendrá cuatro días hábiles para impugnar la resolución. 
De acuerdo con información del IEEQ, el jueves de la semana pasada, el órgano electoral notificó directamente a 
Elsa Méndez Álvarez la resolución en mención, por lo que tiene hasta este miércoles para presentar el curso legal. 
En caso de que la legisladora no apele y quede firme la resolución, el IEEQ notificará al Poder Legislativo la misma 
para que imponga la sanción que corresponda, como lo establece la Ley Electoral. Sin embargo, en el supuesto de 
que Méndez Álvarez impugne se tiene que agotar el trámite, inicialmente ante el Tribunal Electoral del estado y 
eventualmente en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Respecto a la recomendación que la 
Defensoría de Derechos Humanos del Estado le giró a Méndez Álvarez, esta tiene 15 días hábiles, a partir de que 
fue notificada (20 de agosto), para contestarla; término que vence el martes 10 del mes en curso. 
 
http://codigoqro.mx/2019/09/04/sin-definir-procedimiento-legislativo-para-sancionar-a-elsa-mendez-dorantes-
2/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PAN NO DESCARTARÁ A NADIE PARA ELECCIONES DEL 2021: DORANTES  
La dirigencia del PAN en Querétaro llamará a todos los actores y perfiles que han sumado a la organización política 
a la hora de decidir quien buscará los puestos de elección popular de cara a 2021, afirmó Agustín Dorantes 
Lámbarri, presidente del partido a nivel local. (Q) 
 
ANAYA BUSCARÍA UNA DIPUTACIÓN O LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO EN 2021 
Ricardo Anaya Cortés, estaría preparando su regreso a la política y lo haría con miras a ser candidato de Acción 
Nacional en 2021, ya sea para diputado federal, o para la gubernatura del estado. (PI) 
 
PAN CONTEMPLA REGRESO DE ANAYA A LA VIDA POLÍTICA 
Agustín Dorantes, diputado del PAN y dirigente del partido, dijo que no piensan en quién será el candidato del PAN 
a 2021, pero comentó que crearán una fuerte oposición en el estado que puede incluir al ex candidato presidencial 
Ricardo Anaya, además de sumar a los senadores Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía. (N 5, AM 2) 
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SE VIRALIZA REGRESO DE ANAYA 
Trending topic o mejor dicho tendencia en redes, se hizo este martes la versión del posible regreso del ex 
candidato presidencial Ricardo Anaya a la política activa, con la mira en una diputación federal o la gubernatura de 
Querétaro en el 2021. Así lo anticipó el columnista Salvador García Soto en El Universal, a propósito de que el 
llamado “Joven Maravilla” impartirá cátedra en la UNAM a partir del próximo viernes, en un diplomado “Política 
Contemporánea” en la Facultad de Ciencias Políticas. (PA 1 y 2) 
 
PVEM 
 
URGE CERTEZA JURÍDICA, OPINA RICARDO ASTUDILLO  
El dirigente del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez urgió a las autoridades de los distintos niveles de 
Gobierno atiendan las demandas ciudadanas a través de un consenso de todos los involucrados, agregó, así se 
podrá dar certeza jurídica. El también regidor del municipio de Corregidora, expuso que actualmente Peña 
Colorada que se conforma por una superficie de tres mil 500 hectáreas en Querétaro y mil 500 en El Marqués, no 
cuenta con un decreto de protección y que la demanda ciudadana ha sido en varias ocasiones ignorada a la llegada 
de una nueva administración. (DQ 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MANO DURA PARA FRENAR CRIMEN, EXIGEN A AMLO 
Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro y presidente de la Conago, dijo que tiene que haber una 
estrategia federal que permita tener no sólo mano firme, sino poner “la pierna bien dura” contra la delincuencia en 
todo el país. (DQ principal) 
 
N: AMEALCO Y SJR 
El gobernador Francisco Domínguez entregó un tramo carretero de 8.3 kilómetros, con una inversión de 64.2 mdp 
de recurso estatales, unirá a los municipios de San Juan del Río y Amealco. (N principal) 
 
AM: MORENA FRENA DECRETO DE PEÑA COLORADA 
En una intensa discusión en la Comisión de Medioambiente en la que se abarcó la iniciativa para nombrar a Peña 
Colorada como Área Natural Protegida, legisladores de Morena pidieron que se otorgara un receso. En ese sentido, 
el diputado Agustín Dorantes indicó que, pese al trabajo conjunto realizado junto con el diputado Jorge Herrera, 
del Partido Verde Ecologista de México, y Abigail Arredondo, diputada del PRI, legisladores de Morena 
antepusieron sus intereses políticos y retrasaron nuevamente el exhorto. (AM principal) 
 
PA: MEJORAR ATENCIÓN A DÉBILES: CONNIE 
Para un mejor trato del gobierno y los ayuntamientos a los grupos vulnerables, el Partido Querétaro Independiente 
presentó este martes una iniciativa de Ley que reforma y adiciona el artículo 11 de la Ley de Desarrollo Social del 
Estado de Querétaro, que busca que aquellas personas identificadas con algún grado de vulnerabilidad por 
autoridad competente, o aquellas personas con discapacidad, cuenten con una atención inmediata cuando acudan 
a realizar algún trámite ante cualquier oficina de la administración pública estatal o municipal. (PA principal) 
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EUQ: “COLÓN CON DÉFICIT DE 5 MIL VIVIENDAS” 
Al convertirse en uno de los nuevos polos industriales de la entidad, Colón registra un déficit de 5 mil viviendas 
económicas, reconoció en entrevista con El Universal Qro, el alcalde Alejandro Ochoa Valencia. (EUQ principal) 
 
CQRO: PRESENTA LUIS NAVA SU INFORME A CIUDADANOS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañado de su esposa Arahí Domínguez, inició en la 
delegación Centro Histórico los recorridos que realiza por las siete delegaciones para compartir con la ciudadanía 
los logros que están haciendo la diferencia en la calidad de vida de todos los queretanos. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

PRI Y MORENA ANUNCIAN A SUS NUEVAS COORDINADORAS 
Por Zulema López  
Las diputadas del PRI y Morena Abigail Arredondo Ramos y Fabiola Larrondo Montes, respectivamente, 
confirmaron que ocuparan la coordinación de sus partidos para el siguiente periodo. (EUQ 1 y 9) 
 
APLAZAN DIPUTADOS APROBACIÓN DE EXHORTO PARA DECLARATORIA DE PEÑA COLORADA 
Este martes sesionó la Comisión de Medio Ambiente, donde se estaría aprobando el exhorto que hace la 
Legislatura Local para que la Federación apresure los trámites que tienen que ver con decretar Peña Colorada 
como zona protegida. Sin embargo, este exhorto no pudo ser aprobado, en virtud de que durante la comisión hubo 
desacuerdos entre partidos, donde se acusaba de que hay intereses políticos y económicos al realizar esta 
declaratoria. De esta manera, integrantes del partido de Morena pidieron un receso, el cual derivó en aplazar la 
comisión, debido a que indicaron se requiere de realizar foros con ciudadanos que permitan conocer lo que implica 
realizar la declaratoria; en estos foros se pidió estén expertos ambientalistas y ejidatarios, quienes son los que 
tendrían que lidiar al momento de que se convierta en zona protegida. (N 5, EUQ 1 y 7, AQ, PA) 
 
ACUSAN A MORENA DE FRENAR DECRETO DE PEÑA COLORADA COMO ÁREA NATURAL PROTEGIDA 
Los diputados Agustín Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Herrera Martínez del Partido 
Verde Ecologista (PVE) y Abigaíl Arredondo Ramos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acusaron a los 
legisladores de Morena, de frenar por segunda ocasión que avance el exhorto para que Peña Colorada sea 
decretada como Área Natural Protegida. Anteponiendo así sus intereses personales de acuerdo con los legisladores 
que impulsan este exhorto. (PA 3, PI) 
 
HERRERA PIDE TRATO DIGNO PARA USUARIOS DE PROGRAMAS SOCIALES 
Connie Herrera, diputada del partido Querétaro Independiente, presentó una iniciativa para que se modifique la 
Ley del Desarrollo Social del Estado de Querétaro, y así todas las personas que son beneficiarias de programas 
sociales tengan garantizado este derecho y se les atienda de manera oportuna, amable y eficaz. (AM 6, PA 1 y 3) 
 
RUIZ OLAES: PRI QUIERE QUE A AMLO LE VAYA MAL 
Por Zulema López  
El coordinador del grupo legislativo de Morena en la 59 legislatura local, Mauricio Ruiz Olaes, considero que las 
declaraciones con las que se trata de atacar el Informe del Presidente de la República se basan en el interés de la 
oposición porque a AMLO, le vaya mal. (EUQ 9) 
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EL 75% DE LOS MEXICANOS CONTENTOS CON AMLO: MAURICIO RUIZ 
Por Leticia Jaramillo 
Hoy los mexicanos están muy contentos con el presidente, más del 75% de todo el pueblo de México está 
consciente con el presidente y reconoce que las acciones que se han impulsado es parte de un trabajo titánico. El 
presidente sabe que México los apoya, no los partidos políticos, así lo señaló el coordinador de la bancada de 
Morena en el Congreso Local, el diputado Mauricio Ruiz. (N 5) 
 
TENEMOS UN GOBIERNO FEDERAL MISÓGINO: KURI 
El coordinador de la bancada panista en el Senado, Mauricio Kuri, presentó su agenda Legislativa para el Primer 
Periodo Ordinario de Sesiones del Segundo Año de la LXIV Legislatura que inició este 1 de septiembre. El senador 
queretano, afirmó que en este periodo los senadores albiazules darán prioridad a apoyar, cuidar y atender las 
necesidades de las mujeres; a dar una mano solidaria a los más vulnerables, y a proteger a la clase media, que, dijo, 
está en peligro de extinción. (DQ 11, EQNO) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

A LA ESPERA PANCHO DE RESPUESTA DE AMLO PARA ASISTIR A SU CUARTO INFORME 
A un par de semanas de que se realice la entrega de su cuarto Informe de Actividades ante la Legislatura local, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que aunque se envió una invitación al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, es posible que algún miembro de su gabinete asista en su representación. (DQ 6, ESSJR 5, 
ADN) 
 
CONAGO EXIGE MANO DURA A LA FEDERACIÓN 
Por Karla Aguilera 
Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro y presidente de la Conago, dijo que tiene que haber una 
estrategia federal que permita tener no sólo mano firme, sino poner “la pierna bien dura” contra la delincuencia en 
todo el país. Luego de que la Organización Editorial Mexicana documentó la escalada de violencia que viven varios 
estados del país, la cual ha sido casi imposible de combatir por parte de los gobiernos locales, el mandatario 
queretano a nombre de sus homólogos pidió a la Federación una respuesta. (ESSJR 1) 
 
PIDEN A DIPUTADOS VERIFICAR SI RECURSOS FEDERALES LLEGARON A INDÍGENAS  
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a los diputados de Morena en el Congreso Estatal que verifiquen 
si el recurso federal, anunciado por el presidente de México, ya llegó a los indígenas de Querétaro. Esto luego de 
que diputadas de esas fuerzas políticas presentaron una iniciativa de reforma a Ley de Movilidad que permita 
incluir a las personas indígenas como parte de los grupos vulnerables y que puedan acceder a la tarifa preferente 
del transporte público colectivo Qrobús. (DQ 6, Q) 
 
ECONOMÍA Y SEGURIDAD PREOCUPAN AL PAÍS TRAS INFORME DE AMLO: FDS 
Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado aseguró que después del primer informe del presidente de la 
república Andrés Manuel López Obrador los temas que siguen preocupando es el poco crecimiento de la economía 
del país y la seguridad. (N 3, EUQ 1 y 8, IN) 
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FUERA DE LA LEY INTERVENCIÓN DE GOBIERNO FEDERAL EN POLICÍAS MUNICIPALES: GOBERNADOR 
Está fuera de ley que el gobierno federal intervenga en las policías municipales y estatales, por ese motivo en 
Querétaro no pueden vulnerar la Constitución Mexicana, manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
por la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de realizar una “purga” en policías municipales de 
las entidades. (DQ 7, ESSJR 4, AQ) 
 
INDÍGENAS YA CUENTAN CON DESCUENTO EN TRANSPORTE. 
Por Marittza Navarro 
Las personas indígenas ya tienen acceso a descuento en el transporte publique, siempre que pertenezcan a los 
grupos con tarifa preferencial, es decir, que sean personas con discapacidad, adultos mayores o estudiantes, afirmó 
el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién. (EUQ 11) 
 
YA ESTÁN CIRCULANDO LAS NUEVAS UNIDADES DE QROBÚS 
King Long, son las nuevas unidades que se encuentran circulando en las calles de la capital. Estas unidades son más 
largas que las comunes que transitan por las calles. Debido a que son más largas, en algunas zonas se les dificulta 
su vuelta, ya que tienen que tomarla abierta para poder reincorporarse a la calles. (EQNO) 
 
AVANZA EJE MENCHACA DE QROBÚS 
Por Cecilia Conde 
El avance en la obra del eje de Menchaca del sistema de transporte público Qrobús es del 91%, ya que únicamente 
están en el proceso de terminar la infraestructura para los paraderos laterales que tendrá y la señalética, de 
acuerdo con información de la SDUOP. La obra abarca más de 20 kilómetros de vialidades que van desde el Cerro 
del Tambor, avenida Sombrerete, Calzada de Belén y circuito Menchaca, en el que realizaron el carril para las 
unidades de transporte público. (DQ 1 y 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
ALCALDE CAPITALINO COMPARTE ALGUNOS LOGROS DE SU GESTIÓN CON CIUDADANOS 
El edil Luis Nava, acompañado de su esposa Arahí Domínguez, inició en la Delegación Centro Histórico los 
recorridos por las siete delegaciones para compartir con la ciudadanía los logros que hacen la diferencia en la 
calidad de vida de todos los queretanos. (N 1 y 4, AM 5) 
 
MÉDICO EN TU CALLE HA BRINDADO 840 CONSULTAS  
El municipio de Querétaro ha otorgado 840 consultas médicas gratuitas para los adultos mayores de la ciudad, a 
un mes del arranque del programa “médico en tu calle” que impulsan las autoridades. Arturo Torres, secretario de 
desarrollo social y humano, recordó que también han sido entregadas 325 recetas de medicamentos, a personas 
mayores de 60 años que han marcado al teléfono 070 para agendar una consulta. (DQ 8, N 4, AM 1 y 5, EUQ 5, Q) 
 
COMIENZAN MESAS DE TRABAJO CON LA AMOTAC 
Por Gonzalo Flores 
Comenzaron ya las mesas de trabajo entre el Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Gobierno y la 
AMOTAC con el propósito de buscar acuerdos sobre la regulación de la circulación de vehículos de carga por las 
avenidas federales de la ciudad, de acuerdo con Apolinar Casillas. (AM 4) 
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ÍNDICE DEL ‘HUACHICOLEO’ SÍ HA BAJADO, PERO NO ESTÁ ERRADICADO: MEMO VEGA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, señaló que concuerda con el presidente de 
la República, Andrés Manuel López Obrador, al señalar que el índice del robo de hidrocarburo bajó, sin embargo, 
no se ha erradicado. (ADN) 
 
SAN JUAN DEL RÍO Y TEQUISQUIAPAN, SEGUNDA ZONA METROPOLITANA: VEGA 
Por Rossy Martínez 
Ya somos una zona metropolitana constituida, por lo que es necesario que entre a revisión esta modalidad; 
subrayó Guillermo Vega Guerrero, alcalde sanjuanense, quien aseguró que San Juan del Río y Tequisquiapan 
forman parte de la segunda zona metropolitana en el estado de Querétaro. (PA 5) 
 
BECAN A ALUMNOS DESTACADOS EN TEQUISQUIAPAN  
El Presidente Municipal, Antonio Mejía Lira, entregó becas del programa social “Becas Cerca de Ti” beneficiando a 
434 alumnos de primaria y secundaria, y a mil más con lentes visuales para mejorar desempeño en la educación. 
(PA 4) 
 
DESCARTA CHELY AMADOR, INFORME MASIVO EN JALPAN 
La presidenta de Jalpan de Serra, Celia Amador, anunció que rendirá su informe de actividades el 20 de septiembre 
del presente año, destacó que no realizará evento masivo para seguir cuidando las finanzas del municipio y 
enfatizó que esto representará un ahorro por más de 400 mil pesos. (N 6) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
QUERÉTARO, CON OCUPACIÓN BAJA EN SECTOR INFORMAL: INEGI 
Por Francisco Velázquez 
El estado de Querétaro tiene una de las tasas de ocupación en el sector informal más bajas del país, al registrar, 
durante el segundo trimestre de 2019, niveles de 18.4 por ciento, cifra que es igual a la que se reporta para el 
estado de Colima, según información publicada en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) 
correspondiente al periodo de referencia. (CQRO 8 y 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
BOICOT. Confirmaron los diputados Laura Polo y Mauricio Ruiz Olaes la “línea” recibida aquí por el partido 
Morena para impedir a toda costa la declaratoria de Peña Colorada como Área Natural Protegida, con lo que se 
garantizaría que nadie fraccionará 5 mil hectáreas de ese pulmón de la zona metropolitana. CHICANADA. Ayer los 
legisladores “AMLOvers” rompieron con 11 meses de armónico diálogo y acuerdos políticos en la Legislatura local, 
actuando en contra de una iniciativa que tiene el apoyo de diversos grupos defensores ambientales, que a nadie 
perjudica, sino todo lo contrario; una iniciativa verde a la que sólo sin explicación, o con muy oscuros intereses, 
alguien podría bloquear, como de hecho bloquearon los de Morena usando su mayoría en la Comisión de Medio 
Ambiente para aprobar un receso indefinido del exhorto y evitar que llegue al pleno, donde son minoría, pero el 20 
de agosto pasó lo mismo con sus ausencias premeditadas que reventaron el quórum necesario. ECOLOCOS. Por 
qué razón o qué intereses los mueven, se desconoce, pero a los legisladores “AMLOvers” ayer se vieron como 
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auténticos “Ecolocos” con estas estrategias dilatorias para evitar votar el exhorto dirigido al gobierno de su patrón. 
Ya no se sabe si tienen algún interés escondido, si no les gusta que sea una propuesta de un partido distinto al suyo 
o si de plano no saben qué hacer. Parece que las 3 juntas. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q – VOLVERÁ 
Por Adán Olvera 
Mucho ruido ha causado el supuesto anuncio del queretano Ricardo Anaya. Y digo supuesto porque el joven 
político no ha declarado nada al respecto de su regreso a la vida partidista y política de nuestro país. Hasta el 
momento lo único claro es que Ricardo Anaya, ex candidato presidencial, regresa a la vida académica a impartir 
cátedra en un diplomado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Nada indica que esté 
planeando un regreso a la política y mucho menos en este momento, pero no podemos descartar nada, ya que una 
diputación federal o el Gobierno de Querétaro pueden ser una de las cosas que Anaya, esté buscando. Las 
especulaciones de un regreso de Anaya a la vida política electoral en Querétaro, necesariamente provocaría un 
reacomodo de fuerzas y alianzas al interior del PAN en Querétaro y es que la dirigencia nacional, está en manos de 
los leales y del grupo de Ricardo Anaya y hay que recordar que en los últimos años las candidaturas importantes se 
dan por designación directa del comité ejecutivo nacional. De resultar cierta la versión de las intenciones del 
político queretano, moverá mucho el ambiente en la entidad, ya que las encuestas que mandan hacer los partidos 
políticos todavía no miden candidatos y solamente marcas de partido. Ricardo Anaya, tendrá que quitarse el 
estigma y fabricación de culpas que sufrió el pasado proceso electoral y también tendrá que asegurarse que 
efectivamente la causa está cancelada y no haya quien pretenda revivirla. Los panistas son la segunda fuerza 
política a nivel nacional y la primera en la entidad; comienzan los movimientos aparentemente y ya sabremos en 
un corto tiempo si efectivamente Ricardo Anaya, tiene intereses electorales en este momento y qué tanta puede ser 
su fuerza electoral. Lo cierto es que el PAN en Querétaro tiene muchos tiradores a diferentes cargos de elección, 
principalmente la gubernatura ¿Marcos Aguilar, le jugaría en contra a Anaya? ¿Insistirá en que es muy conocido, 
incluso más que Anaya? DE REBOTE. Al puro estilo priista de los chafas, el informe del limitado presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, tiene a unos cuantos que asisten por puro compromiso, pero eso de 
aguantar sus eventos tan “creativos” son un dolor de cabeza. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
PACHECO VOLADOR. Joven drogado causó expectativa ayer en Av. Constituyentes, pues al ser descubierto, se 
metió entre los anuncios y la estructura de un puente peatonal. Bomberos, policías y paramédicos sufrieron para 
salvarle la vida… Aunque lo querían matar a trompones. (N) 
 
ASTERISCOS 
ENTREGAN CERTIFICADOS DE ESTUDIOS EN CENTRO PENITENCIARIO DE SJR. La SEGOB a través de la 
Comisión Estatal del Sistema penitenciario, en colaboración con la INEQ, entregó 42 certificados de nivel primaria 
y secundaria a personas privadas de la libertad (PPL) del Centro Penitenciario del municipio de SJR. Se benefició a 
28 con certificado de nivel primaria y 14 con nivel de secundaria, para garantizar su derecho de acceso a la 
educación, como parte del esfuerzo bilateral entre el Estado y la Federación que dé seguimiento a la política 
pública transversal del gobernador Francisco Domínguez Servién, a través del Modelo Cosmos del Sistema 
Penitenciario que tiene como centro el respeto a los derechos humanos de las personas. ALISTAN CARRERA 
CICLISTA CON CAUSA EN COLÓN, EZEQUIEL MONTES Y TEQUISQUIAPAN. El próximo 5 de octubre, Colón junto 
a los municipios de Ezequiel Montes y Tequisquiapan será sede de la primera Carrera Ciclista con causa 
denominada “Vesta Challange” con la que se conformaron rutas de 102 y 52 kilómetros. Este iniciática también 
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busca aportar esfuerzos en el refuerzo de las condiciones educativas y comunitarias de las zonas vulnerables. Se 
espera en ella la participación de 600 ciclistas. El alcalde Alejandro Ochoa adelantó que propondrá la iniciativa de 
destinar un carril de la carretera 200 como ruta para ciclistas queretanos, en un horario matutino, los días sábados 
y domingos. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
MÚSICOS ESTÁN EN DESACUERDO CON ROLANDO. Nos dicen que causó gran polémica la carta que Ludwig 
Carrasco escribió al Consejo de la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro (OFEQ) y que trascendió a los 
medios, dejando expuesta la crisis que al interior vive la agrupación desde antes de su ingreso como director 
titular; lo que poco se ha dicho es que todos los problemas tienen una raíz, que es la presidencia de la asociación 
civil de la OFEQ, a cargo del exedil Rolando García, quien llegó al puesto por invitación de Paulina Aguado, titular 
de la Secretaría de Cultura de Querétaro, pero su labor no ha dado resultados positivos, pues este año corrió al 
anterior gerente y pocos meses le duró una nueva encargada del área; nos cuentan que incluso meses atrás los 
músicos notificaron a Aguado su desacuerdo por la permanencia de Rolando en la presidencia, pero no hubo 
cambios. JUAN JOSÉ RUIZ NO VE NI ESCUCHA LAS CRÍTICAS. El regidor y líder estatal del PRI, Juan José Ruíz, 
acudió por segunda ocasión a la Ciudad de México a la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores para entregar 
un nuevo documento en el que solicita una respuesta formal a su petición para que México se reserve de los 
tratados internacionales y poder aplicar la pena de muerte a feminicidas al menos en el estado de Querétaro. Nos 
dicen que parecería que el regidor no leyó las críticas que recibió de grupos feministas y de algunos miembros de 
su partido, como el diputado local, Hugo Cabrera, quienes lo calificaron de oportunista o de hacer solicitudes fuera 
de lugar. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Como no hubo acuerdo sobre el exhorto para que la federación y el estado hagan lo que tengan que hacer para que 
se emita el decreto de Peña Colorada como Área Natural Protegida, los integrantes de la Comisión del Medio 
Ambiente del Congreso del estado, de plano, mejor se fueron a receso.- De nada sirvió que el presidente de la 
comisión, Jorge Herrera Martínez (PVEM), recordará que han transcurrido 18 años buscando un blindaje para este 
pulmón verde tan importante para los queretanos. La iniciativa fue presentada por Abigaíl Arredondo (PRI) y 
Agustín Dorantes (PAN), este último acusó a los legisladores de Morena, Mauricio Ruiz y Laura Polo, de anteponer 
intereses políticos y retrasar su aprobación. “Con este exhorto no pretendemos generar discordia o diferencias, ni 
mucho menos colgarnos ‘medallas’ o halagos, sino dar respuesta a una de las demandas más insistentes de las y los 
queretanos: proteger nuestro medio ambiente”, dijo. Pero Ruiz Oláes señaló que, si el gobierno federal emite la 
declaratoria, tendría que pagar a empresarios dueños de los terrenos alrededor de 240 mil millones de pesos, lo 
que representaría seis veces el presupuesto del gobierno de Querétaro, por lo que consideró que el gobierno 
estatal es el que debería emitir el decreto. Por su parte, Laura Polo demandó un mayor análisis para revisar la 
propuesta y lograr consensos… ¡Y eso que solo se trata de aprobar un exhorto, que, si de ellos dependiera la 
emisión del decreto, seguramente pasarían otros 18 años! ¿Acaso se trata de boicotear el decreto, a pesar de que el 
propio presidente de la República reconoció la importancia de cuidar el medio ambiente, al referirse a Peña 
Colorada? Abrir foros ciudadanos, debates y discusiones para hablar de compromisos, montos y precios de la 
tierra en Peña Colorada no es el proceso que marca la ley ambiental para el decreto. El procedimiento debe ser 
formal y apegarse rigurosamente a la normatividad en la materia; convocar a desarrolladores, ejidatarios y 
sociedad civil sólo acarreará confusión, problemas y rechazo. Y es que ¿foros ciudadanos informativos? ¿Qué van a 
informar?, ¿qué van a negociar?, ¿qué piensan debatir?, ¿lo que buscan es crear las condiciones para que el decreto 
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vaya a la congeladora, como ha estado sucediendo?, o ¿la oposición pretende utilizar el tema para posicionarse? 
¡Qué pena! ¡Qué lástima por Querétaro! (CQRO) 
 
EDITORIAL- LA PEÑA DE LA DISCORDIA 
Los diputados de Morena decretaron un receso, para votar por el exhorto para que Peña Colorada sea Área 
Nacional Protegida, bajo el argumento de que Gobierno Federal debería pagar, de expropiarse, unos 240 mil mdp, 
lo cual beneficiaria a los nueve ejidatarios involucrados en esta manzana o peña de la discordia. (...) Recordemos 
que los ejidatarios que pactaron una venta de de mil 400 hectáreas de las colindancias de Peña Colorada con Paseo 
de la República , sólo recibieron el pago de 400 hectáreas y los corredores inmobiliarios, bajo complicidad del 
comisariado ejidal y de los asesores de la Procuraduría Agraria, vieron con buenos ojos que se les pagará a 36 
pesos el metro cuadrado y para hacer dicho pago, se utilizaron los servicios de Libertad Servicios Financieros, 
haciéndolos socios, para entregarles una tarjeta de débito y pagarles sus 50 mil pesos. La Comisión del Medio 
Ambiente, que preside el diputado del PVEM Jorge Herrera, decreto por mayoría de votos un receso para después 
votar el Exhorto al Gobierno Federal, que tiene como propósito declarar a Peña Colorada como Área Natural 
Protegida. Ya en una reunión anterior para efecto los diputados Mauricio Ruiz y Laura Patricia Polo, faltaron a la 
reunión sin que que pudiera llegar a un acuerdo y ahora que se reunieron se fueron por él receso. (N) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
EL POSIBLE REGRESO DEL JOVEN MARAVILLA. Que  Anaya buscaría diputación o gubernatura. Cena de negros 
en Congreso por Peña Colorada. Querétaro Independiente trabaja temas sociales. Orihuela, exedil verde de TX, 
invierte en Cancún. Y volver, volver, volver: Sabino. Viral. Trending topic o mejor dicho tendencia en redes, se hizo 
este martes la versión del posible regreso del ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés a la política activa, 
con la mira en una diputación federal o la gubernatura de Querétaro en el 2021. Así lo anticipa el columnista 
Salvador García Soto en El Universal, a propósito de que el llamado “Joven Maravilla” impartirá cátedra en la 
UNAM a partir del próximo viernes, en un diplomado sobre “Política Contemporánea” en la Facultad de Ciencia 
Políticas. Citando versiones de allegados al también ex líder nacional del PAN, el autor de “Serpientes y escaleras” 
comenta su reinserción bajo las normas y procesos internos del partido, recordando que sigue teniendo una 
presencia importante a través de políticos de su grupo, incluido el dirigente Marko Cortés, buena parte de los 
integrantes del CEN, así como senadores y diputados de las bancadas albiazules en el Congreso. Y sí, ahí están –
entre otros- Lupita Murguía Gutiérrez, Felifer Macías, Marcela Torres, Ana Paola López Birlain y hasta el inefable 
Marcos Aguilar, además de varios importantes presidentes municipales, como Guillermo Vega Guerrero, Roberto 
Sosa Pichardo, León Enrique Bolaño, de San Juan del Río, Corregidora y Cadereyta, respectivamente. García Soto 
recuerda, sin embargo, que aunque fue exonerado del delito de lavado de dinero por la SEIDO, todavía hay algunas 
partes abiertas de aquel expediente judicial heredado por la administración de Enrique Peña Nieto, de quien el 
queretano fue cercano pero fue aborrecido y perseguido por negarse a renunciar a favor del candidato del PRI, 
José Antonio Meade. La noticia sobre la virtual reaparición de Ricardo Anaya habrá causado gran impacto en la 
Casa de la Corregidora y hasta cortado alguna cruda, porque como es sabido tienen un plan “A” y ningún otro para 
la sucesión gubernamental: Mauricio Kuri González. Y es que no está demás recordar que el ex diputado local y 
federal, ex secretario del gobernador Francisco Garrido Patrón y segundo lugar en la elección presidencial del año 
pasado con 12.6 millones de votos, fue competidor de Francisco Domínguez Servién en los comicios del 2015. Si 
Anaya planea regresar, yo no lo sé de cierto. Lo que conocemos es que ha mantenido un bajo perfil desde hace las 
elecciones ganadas por Andrés Manuel López Obrador, con quien –por cierto- no se ha reunido todavía. “¿Cómo 
para qué?” respondió a PLAZA DE ARMAS la lideresa de Morena, Yeidckol Polevnsky al preguntarle cuándo se 
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daría el encuentro, como el tenido por el presidente con José Antonio Meade. De allá para acá el brillante político 
panista ha estado en temas personales, espaciando sus visitas a Querétaro y sin apariciones públicas, más que en 
uno o dos actos nacionales de su partido. Pero la sola posibilidad de que busque no la diputación federal, que ya 
tuvo y hasta fue presidente de la directiva en San Lázaro, sino la gubernatura mueve los escenarios a menos de un 
año de que arranque el proceso electoral 2021. ¿A poco no? -OÍDO EN EL 1810- Politización. Luego del agarrón 
que volvieron a darse en la 59 Legislatura Local los diputados del PAN, PRI y Verde con Morena a propósito del 
tema de Peña Colorada, la ambientalista América Vizcaíno pidió no convertirlo en una cena de negros. Al final de 
cuentas, a querer o no, el decreto sigue atorado. A ver cuándo, muchachos. -¡PREEEPAREN!- Por cierto. Mientras 
entre algunos diputados se tiran puñaladas, la legisladora Concepción Herrera, de Querétaro Independiente, está 
trabajando a favor de los grupos vulnerables, no solo con sus iniciativas sino con constantes recorridos, visitas y 
diálogo con la gente en las colonias y comunidades de todo el estado. Y es que Connie, como se le conoce, a pesar 
de su juventud, tiene más de 20 años de actuar en política. Otros son efímeros. -¡AAAPUNTEN!- Nada. Ya avisó el 
alcalde capitalino Luis Bernardo que sí piensa en la reelección, aunque a decir del ex presidente estatal de Morena 
y hoy embajador en Dominicana, Carlos Peñafiel, no ganó la elección él sino el Arquero de Cristo, Adolfo Ríos. 
Suponiendo sin conceder que haya ganado, ¿usted volvería a votar por él, que prometió la mitad del tráfico y el 
doble de seguridad? Piénselo bien y cuénteselo a quien más confianza le tenga. -¡FUEGO!- Perro mundo. Que el ex 
presidente de Tequisquiapan Raúl Orihuela, verde en más de un sentido y mejor no les digo más para no 
horrorizarlos, ya radica en Cancún, en donde sus ahorritos le permitieron construir otro hotel y darse una vida de 
sultán lejos de los ciudadanos que mal gobernó. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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